

DIE WOCHEN DER TAUSEND FRAGEN

ERFAHRUNGSBERICHT ZUM VC-FÜHRUNGS-SEMINAR „SICHERHEITSRELEVANTES FÜHRUNGSVERHALTEN FÜR COCKPITBESATZUNGEN“ IM APRIL AUF DER SATTELBERGALM

„Da bin ich also: Nach drei Jahren Überlegen und einigen sehr positiven Feedbacks von Kollegen, sitze ich mit elf weiteren Kollegen auf der Sattelbergalm. Es ist eine gemischte Runde, jeder kommt wahrscheinlich mit seinen eigenen Vorstellungen und Erwartungen, vielleicht aber auch nicht – so wie ich.“

Zu Hause und im Beruf sehr eingespannt, habe ich keine Zeit mir auszumalen, was mich in dieser Woche erwarten soll.

Was die Tage folgt, ist wohl mein bisher tiefgründigstes Seminar:

Ich soll meine wichtigste Frage für die Woche formulieren, was beschäftigt mich im Hinblick auf das Thema des Bildungsurlaubs am meisten? Um diese Frage (und die der anderen) drehen sich die nächsten Tage. Egal, ob bei der Gruppenarbeit, bei Spielen, aber auch in der Freizeit finden wir uns in Diskussionen zum Thema wieder. Manchmal muss ich meine Komfortzone verlassen,

manchmal muss ich nur zuhören und manchmal diskutieren wir auf dem Mehrbettzimmer noch bis in den Morgen hinein.

Es ist eine sehr intensive Woche.

Eine Frage bedingt gleich noch eine andere. Oder mehr. Die beiden fantastischen Leiter Dagmar und Gerhard begleiten uns die Tage souverän, geben uns Hinweise und stellen Tools vor, so dass am Ende jeder für sich selbst oder mit Hilfe der Gruppe seine Fragen beantworten kann. Ich

manchmal muss ich nur zuhören und manchmal diskutieren wir auf dem Mehrbettzimmer noch bis in den Morgen hinein.

Als es am letzten Tag wieder von der Sattelbergalm runter geht und wir uns alle verabschieden, habe ich den Eindruck, es sind besondere Verbindungen entstanden. Danke, Dagmar und Gerhard!“



Ralf Nitsche
AG Qualification &
Training

agquat@vcockpit.de

SICHERHEITSRELEVANTES FÜHRUNGSVERHALTEN FÜR COCKPITBESATZUNGEN JETZT AUCH BEI IFALPA

Knapp 200 interessierte Kolleginnen und Kollegen haben seit der ersten Auflage des Seminars im Jahr 2004 am Training teilgenommen. Darüber hinaus auch rund 400 Flugzeugführer und -führerinnen im Rahmen der Command-Ausbildung ihrer Airline. Das Feedback ist positiv, da für die Führung relevante Themen und Techniken intensiv und unter Berücksichtigung der Individualität der Teilnehmer besprochen und trainiert werden können.

Nun hat das Seminar auch eine internationale Anerkennung erfahren, da es bei der IFALPA Professional Development Campaign 2018 den Zuschlag erhalten hat. Es ist somit das erste Trainingsseminar dieser Campaign und wird ab Herbst unter dem Titel „Safety Relevant Leadership for Flight Deck Crews“ auf Englisch für die Kolleginnen und Kollegen innerhalb der IFALPA angeboten.

Die nächste Veranstaltung in deutscher Sprache findet vom 6. bis 10. Mai 2019 statt.